

学校だより

浅井山の風

[校訓 明朗・闊達 自主・力行]

令和6年2月2日 (No. 10)

大津市立打出中学校

校長 福井 善行

生徒数877名(2/1現在)

大津市本宮二丁目46番1号

☎522-6733 fax526-2364

2月(きさらぎ)

福井 善行

日本では旧暦の2月を如月(きさらぎ)と呼び、現在でも新暦2月の別名として如月(きさらぎ)または衣更着(きさらぎ)が用いられています。まだまだ寒さが厳しい時期のために、衣を更に着るという意味から「衣更着」になったという説が最も有力とされています。

現在の暦は古代ローマ暦が元になっていて、今の2月にあたる月が1年の終わりの月だったため1年の調整のための月でした。2月だけ28日しかないとか、4年に1回うるう年があるというのも1年の終わりの月に時間調整をしていたためです。今年は4年に1回の「うるう年」の年です。うるう年は、2月がふつうの年より1日多い366日となります。実は地球が太陽のまわりを一回りするのにかかる日数は、365日と約6時間。4年で約24時間ですから1日程度ずれるために、うるう年をつくって調節しています。

慌ただしい時期ですが、3年生にとっては進路決定の正念場です。進路決定は自分のこと。自分がとっている行動は、全て自分が選んだ「やりたいこと」です。決して自分の人生を他人事にしないことが大切です。

発明王エジソンは、後の世に大きな影響を与える偉大な発明を数多く残しましたが、その裏には数えきれないほどの失敗もありました。「失敗は存在しない。その方法が違うと分かっただけで、それは成功なのだ」の言葉は有名です。失敗を恐れて何もしなければ、永遠に成功することはありません。大切なことは失敗を恐れて歩みを止めてしまうことのないよう行動していくこと。

季節の変わり目こそ体調を崩しやすくなります。とにかく「油断大敵」の季節ですので、体調管理などしっかりとした生活を送っていきましょう。

(校長先生直筆の絵馬と図書ボランティアさん作製のお守りです)



特別支援学級作品展

テーマは「ことしはたつどし」～太陽と土と水のおかげ～です。4月からこつこつと作品を作り上げ、大津市歴史博物館で行われた作品展に出品しました。4m×4mの大作で、今年も本校の作品は大変見ごたえのあるものとなっていました。写真には写っていませんが、夏休みに土っこ広場で作ったお皿(焼き物)も飾っています。



インフルエンザB型の流行の兆し

市内の小中学校では、インフルエンザが流行っており学年・学級閉鎖となっているところもあるようです。本校では、今のところ流行はしていませんがいつ波が来るかわかりません。3年生は受験前ですので手洗い・うがいをしっかりとし、体調管理に気をつけてください。お医者さんとの懇談で、1月中頃から子どもにインフルエンザB型が流行ってきているそうです。また、大人は新型コロナウイルスに感染することが多いそうです。

= 3年生の皆さんへ =

2月1日(木)の県内私立高校を皮切りによいよ受験本番です。緊張も高まってきていることでしょう。当日は、時間に余裕を持った行動で臨んでください。

3学期（新年）に向けて（始業式での生徒代表のお話です）

冬休み中に見たニュース番組によると、間もなく寒桜が咲くとのこと。では、みなさん、桜の木を想像してください。

1年生はタネから小さな芽が育ち、どんどん葉が増えているところです。上級生になる準備として、今一度生活習慣や学校生活を見直して、かっこいい先輩を目指しましょう。2年生は増えた葉を抱えた木や幹がどんどん太く、頼もしくなっているところです。先輩から受け継いだ伝統を守りながら、それぞれの目標に向かって前進する準備をしましょう。3年生はいよいよ、花のつぼみがふくらみ始め、それぞれの花が咲こうとしている、そんな時期ではないでしょうか。きっと不安も大きい時期だと思いますが、これまで歩んできた道を信じて、胸を張って入試に臨んでください。僕たちは全力で応援しています。そして、3月には僕たちに満開の桜を見せてください。先輩方が巣立っていかれる姿を励みに僕たちも頑張ります。

（2年生 F.R）

みなさんは今年の抱負や今学期の目標は決まりましたか？私は、物事を最後まで諦めず最善を尽くすことを目標にしました。

3学期は、文化祭や体育祭などの大きな行事はありませんが、最後まで気を抜かずそれぞれの目標に向けて日々の学校生活やテスト、部活動などを取り組むべきだと考えました。学年の終わりが近いというのもあり、気が緩み着ベルができていなかったり、授業の集中が切れてきてしまったりします。そこで常に時間を気にして行動し、自分を鼓舞して集中し続けられるよう心がけてみると改善できるでしょう。

このように具体的な計画を立てることにより、行動意欲も高まり意義のある生活をする事ができるのではないのでしょうか。3学期は「次の学年の0学期」と呼ばれ、1年生は2年生へ、2年生は3年生へと進級に向けての準備期間になります。明確な目標を決め、新入生の見本になれるような打出中学生を目指しましょう。

（1年生 S.A）



★表彰伝達★

第52回滋賀県アンサンブルコンテスト 金賞

第18回滋賀県中学校美術展 平面の部 入選 H.Kさん

立体の部 入選 K.Kさん 入選 E.Yさん

第64回近畿中学校美術展 I.Hさん

第42回全国中学生人権作文コンテスト滋賀県大会 大津人権擁護委員協議会長賞 T.Aさん

第48回「ごはん・お米とわたし」作文図画コンクール 三部優秀賞 S.Yさん（全国です。県では特選でした）

第17回青春21文字のメッセージ 団体賞

入賞 M.Rさん「私の推しはさわやかな笑顔が素敵な駅員さん」

入選 Y.Mさん S.Yさん S.Kさん Y.Aさん

M.Yさん K.Yさん

＝保護者の皆様へ＝

1月26日（金）の授業参観にお越しいただきありがとうございました。

※ 来年度は、3年生9クラス、2年生8クラス、1年生9クラスを予定しています。特別支援学級は今年度と同じ7クラスを予定しています。

※ この時期、欠席がかなり多くなっています。欠席・遅刻早退連絡（登校時間）は **tetoru** をご活用ください。

※ 来年度、転居等の理由により **本校から転出される場合**（転出が予想される場合も含めて）は、**至急** 担任を通じてご連絡ください。